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様式第3号 

会  議  録 

会 議 名 

（付属機関等名） 
第６回川西市中学校給食検討会議 

事 務 局 （担当課） 教育振興部学校教育室学務課 

開 催 日 時 平成２６年５月８日（木） 午後２時００分～ 

開 催 場 所 市役所４階 庁議室 

 

 

 

出 

 

席 

 

者 

 

委 員 

 

濵田啓一、藤原政嘉、山上威、 

田口進、田中淑子、吉田修司、 

芝原久美子、中井成郷、中西真紀 

 

そ の 他 

 

 

事 務 局 
石田教育振興部長、上中学校教育室長 

若生教育振興部参事、株本生徒指導支援課長 

中西学務課長、大坪学務課副主幹、馬場主任 

傍聴の可否 可 傍聴者数   １１人 

 

傍聴不可・一部不可の

場合は、その理由 

 

 

 

会 議 次 第 議事 

(1) 中学校給食検討会議における意見書（案）について 
(2) その他 

 

会 議 結 果 

 

審議経過のとおり 
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開会 

それでは、定刻となりましたので、ただ今から第６回中学校給食検討会議を開会いたします。本

日柏委員から欠席とのご連絡をいただいておりますので、報告いたします。はじめに、川西市で

の夏季の軽装クールビズについてご案内いたします。５月～１０月３１日までクールビズを実施し

ております。東日本大震災以降、従来の目的である地球温暖化対策も含めまして、期間を拡大し

て実施しております。期間中は上着を着用せずノーネクタイとさせていただきますので、ご了承く

ださい。それではお手元にお配りしております、資料の確認をさせていただきます。（資料確認

等） 

皆さんこんにちは。今日もよろしくお願いします。それでは議題に入りたいと思います。会議内容

（１）の「中学校給食検討会議における意見書（案）について」でございます。前回の会議で提示し

ました意見書（案）についてご意見をいただいておりました。私と事務局で調整を行い、修正を行

っておりますので、事務局から説明をお願いいたします。 

～資料説明～ 

ただいま、事務局より説明がございました。文言等の修正が２か所と追加項目が１か所ございま

す。意見書は委員の皆様の総意が前提となってまいります。今回の協議を経まして、検討会議と

しての意見書として確定となります。意見質問等をしていただき、最終的な意見書にしていきたい

と思いますので、活発なご意見をお願いいたします。前回いただきました意見につきまして、入れ

るところや削除するところを事務局と考えて、このような文書になった次第でございます。 

前回意見を言わせていただいたことと、手書きでメモ書きのようなもので申し訳なかったんです

が、追加で提出したことも盛り込んでいただけて有り難いなと思っています。さらに欲を言えば、

小学校給食も含め給食単独だけで存在するのではなく、いろいろなつながりの中で存在する給

食であってほしいというのが願いです。 

ありがとうございます。まさにその通りでございます。食育というのは、小学校給食や中学校給食

だけではなく、言い方が悪いですが、ゆりかごから墓場のように、いかに和で繋ぐかということだ

と思います。 

文書的にはこれで非常に良いと思います。川西市の給食は栄養教諭さんや栄養士さん、非常に

頑張っていただいて、食育を推進していただいていると思います。これは川西市の魅力のひとつ

だと思いますので、中学校給食に繋がるようにしたいなと思います。 

非常に良い意見をいただきました。川西市の給食が魅力のひとつだということを外部に伝えてい

けたらなと思います。 

ノウハウをしっかりと受け継いで、連絡調整を大切にしていきたいと思います。給食が始まってか

らが、本当の勝負だなと思いますので、いろいろな面でお世話になると思います。運営や予算面

で大変なご苦労があると思いますが、協力していきたいと思います。 

意見書を出した後には、校区格差や調理場の件等のいろいろな問題があると思いますので、そ

の辺りの調整に何かご協力できたらなと思います。意見書に関してはこれで問題ありません。 

意見書に関しては問題ないと思います。給食を始めた後、どう活かしていくかというのが大切だと

思いますので、協力していきたいと思います。 
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この意見書の通りになれば素晴らしいなと思います。意見書については問題ありません。 

実施に向けて頑張って欲しいと思います。 

前回の意見を入れていただいて、良い意見書ができたと思います。現場の人間としては、今まで

もですが、これからもまだまだ頑張らないといけないなと思いました。ありがとうございました。 

特に意見書に関して訂正なく、このままで良いかなと思います。給食が始まってからどのように調

整し、格差をなくしていくのが今後の課題であるというご意見がございました。他に意見がござい

ませんでしたら、この意見書（案）を中学校給食検討会議としての意見書として確定したいと思い

ます。以上で議題（１）を終了いたします。それでは、会議内容（２）の「その他」でございます。６回

にわたり協議をいただきまして、意見書としてまとまりました。恐れ入りますが、一人ずつ会議の

感想をお願いします。 

調理師で検討会議に入れていただいて、とてもうれしく感じています。このような場には現場の人

間は入れないことが多いですが、出たいと意見させてもらい、今回メンバーに入れていただきまし

た。学校の給食現場が皆さんに理解していただけているので、頑張ってよかったなと思います。

そのようなところも、新たに自分たちで確認できたので、地産地消や食育の部分でこれからももっ

とやりたいなと思います。 

中学校からでていますが、小学校の校長を２年間やっていたことで、給食の流れや担任の頑張

り、アナフィラキシーショック等の食育に関して学ばせてもらったことで、今回具体的に、例えば学

級の机が小学校より大きくなっていること、規格による配膳の難しさなどを意見として言えたので

はないかなと思います。やる以上きちっとやっていきたいという思いでいっぱいでございます。参

加させていただいて非常に勉強になりました。ありがとうございました。 

小学生の子どもを持つ親としては、ぜひ中学校で給食を実施して欲しいと思っていたので、この

ような機会に参加させていただいて、良かったと思います。ありがとうございました。 

長い間ＰＴＡ活動をさせていただいている中で、川西市の給食を勉強させていただいています。こ

の会に参加させていただいて、テレビ等で給食の話題がでていると耳が行くようになったなと思い

ます。最初に申しましたとおり、給食を単なる食事ではなく、食育のために中学校も給食をお願い

したいという思いです。保護者としては、はやく給食を実施して欲しいですが、段どりをしっかり踏

み、本来の食育としての給食を実施して欲しいと思います。大阪ではお弁当の件でいろいろな問

題がでておりますが、あのような形にならないように、きっと川西市ではあのような給食にはなら

ないと思いますが、保護者として給食を実施して欲しいと思っていますし、見守り続けたいと思い

ます。 

非常に難しい問題もあり、２０億円をかけるので、かなり経費も掛かることです。全ての中学校に

条件がそろっているわけではなく、敷地が無くて給食室が作れない学校もありますが、会を重ね

意見書を出させていただくことで、十分検討できました。保護者や中学校の先生方、小学校のバ

ックアップもあることですし、非常に良い会議ができたかなと思います。 

今でも夢のような話ですが、具体的に会議を重ねてきて、事務局のデータを見させていただい

て、素晴らしい意見書ができて、保護者としてうれしい気持ちでいっぱいです。私の子どもは義務

教育ではなくなってしまったので、学校給食に触れることはないと思いますが、待ち望んでいる保

護者の方がたくさんいるということをもっと知ってもらいたいと思います。 

今回この会議に参加させていただいて、近隣の他市と比べて、給食に関して川西市は遅れてい
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る部分もありますが、逆にほかの地域の事を参考にしてもっとよい給食が作れるように意見がで

きたのは大きいと思います。給食を実施していくことで、子ども達の生活の向上にもつながると思

いますので、しっかりと推進していただければなと思います。 

検討内容がとても具体的で、改めて自分で漠然と考えていたことが具体的になり、中学校給食を

考えることで、改めて小学校の給食を見直すこともできたのではないかなと思います。小学校の

給食を理解していただいたうえで、検討会議で意見書をまとめることに参加させていただけたこと

がとてもうれしく思いますし、中学校給食が実現できるまで仕事を続けたいなと思っています。 

ありがとうございました。最後に私から、この会議の議長を務めさせていただいてありがとうござ

いました。皆さんに川西市だからこそできる中学校給食はどのようなものなのか、或いは生涯に

わたり給食はどういう意味を持つのかなど、真剣に考えていただきまして、さまざまな意見を出し

ていただき、やっとこのような意見書ができました。川西市だからできるという特徴のある学校給

食、それには働いている方も働き甲斐があるということも含め、いかに食育、食を通して人生の中

で健康を守るというものを、作り上げていけたらなと思います。事務局より追加等ございましたら、

お願いします。 

ありがとうございました。検討会議として委員の皆様にお集まりいただくのは、今回をもちまして

終了とさせていただきます。議事録につきましては、後日、送付させていただきますので、ご確認

いただきますようにお願いいたします。閉会にあたりまして、教育振興部長からご挨拶させていた

だきます。 

委員の皆様には大変お忙しい中、熱心にご協議いただき、厚くお礼を申しあげます。協議の内容

はもちろんでございますが、多くの方に傍聴に来ていただく中で、中学校給食に対する期待を強く

感じたところでございます。また、現在、小学校で実施しております自校調理方式で、和食を中心

とし、手作りにこだわった学校給食の取り組みを、私も現場にいて、高く評価いただいていること

につきまして、改めて認識し、意を強くしたところでございます。今後の予定でございますが、この

検討会議でまとめていただきました意見書やアンケート調査結果等を踏まえまして、教育委員会

として中学校給食基本計画書（案）を策定いたします。その後、パブリックコメントの手続きを経

て、市民の皆様からご意見いただき、基本計画を決定する予定としております。川西市の子ども

たちのために、より良い中学校給食の実現をめざし、小学校給食との接続や、人と人とのつなが

りを念頭におきながら、取り組みを進めていきたいと考えております。これからもさまざまな場面

でご意見をいただいたり、ご協力いただくことと存じますが、よろしくお願いいたします。以上をも

ちまして、検討会議の閉会の挨拶とさせていただきます。ありがとうございました。 

これまで６回に渡り、さまざまな議論をいただき、ありがとうございました。また、会議の進行ご協

力いただきましたことに、重ねて感謝申しあげます。川西市における中学校給食が、よりよい形

で実現できればと願っております。本会は、これをもちまして、閉会といたします。ありがとうござ

いました。 

 

 

閉会 

 


